

くどやま

こんにちは！
議会 です

第117号

編集
発行

☎648-0198 和歌山県伊都郡九度山町議会広報編集委員会 ☎0736-54-2019



コロナに負けず元気に運動会

主な内容

審議結果……………P2
決算の概要……………P5
意見書……………P9
編集後記……………P10

議案と質疑……………P2～4
一般質問と答弁……………P6～8
町議会の活動日誌……………P10

〔歳出〕

PCB 安定器

運搬処理委託料

55万2200円

問 令和3年度末で町が保管しているPCB安定器の数量は？

答 令和3年度末で処理が完了しており、ありません。

民生児童委員協議会

活動費補助金

186万3518円

問 補助金の内訳は？

答 民生児童委員22名に手当6万2000円、会議出席費1万19200円、年間活動費3509円などを支給しています。年間活動費は全体で15万円補助しています。また、定例の会議出席に1回千円を支給しています。

シルバータクシー

助成チケット使用料

問 使用実績は？

答

・配布枚数	14616枚
・配布世帯数	541世帯
・使用枚数	4301枚

放課後児童支援員処遇改善臨時特例事業補助金

8万5800円

問 対象人数と一人あたり月額でいくら増額となったのか？

答 対象8名で最大1万5千円増額です。

問 補助金支給の条件となつている「賃金改善実績報告書」は提出されているのか？

答 提出済です。

ベンチ購入費 8万8千円

問 ベンチを何脚購入し、どの児童公園に設置し

たのか？

答 2脚購入し、梅林児童公園に設置しました。

日本スポーツ振興センター負担金

2万3360円

問 保育所で災害共済給付（医療費、見舞金）支給対象となつた事案はあつたのか？

答 打撲1名がありました。

コロナワクチン接種体制確保事業に伴う乗合タクシー運行業務委託料

133万560円

問 利用実績は？

答 54名です。

PCB 廃棄物処理委託料 78万9千円

問 令和3年度末で町が保管管理しているPC

B 廃棄物の量は？

答 処理が完了しているもので、ありません。

消防団員報酬 710万円

問 女性団員数は？

答 前年度から増減なしで2名です。

問 女性団員を増やすための取り組みは？

答 女性だけを対象にした募集はしていません。全国的に、本町でも男女問わず募集が厳しいです。

日本スポーツ振興センター負担金

22万305円

問 幼稚園・小・中学校で災害共済給付（医療費、見舞金）支給対象となつた事案は？

答 小学校で7件、中学校で16件（15人）、うち部活動で12件です。

国民健康保険特別会計

〔歳入〕

国民健康保険税

問 短期証、資格証明証の交付件数は？

答 短期証 5 世帯（7 人）
資格証明証 0 件

問 和歌山県地方税回収機構、差し押さえなど法的手段を使った徴収件数は？

答 ありません。

問 国保条例第 26 条の 2 による国保税の減免はありますか？

答 ありません。

問 本町が実施している 15 歳までの子どもの医療費助成（無料化）に対する国のペナルティ（国庫負担金減額）はいくらか？

答 約 100 万円です。

〔歳出〕

新型コロナウイルス感染症傷病手当金

問 支給件数は？

答 1 件です。

後期高齢者医療特別会計

保険料

問 短期証、資格証明証の交付件数は？

答 短期証 2 人
資格証明証 0 件

問 和歌山県地方税回収機構、差し押さえなど法的手段を使った徴収件数は？

答 ありません。

現年度分普通徴収保険料

問 普通徴収※となつて
いる人数は？

答 本算定時で約 180

人です。

介護保険特別会計

保険料

問 未納期間が 1 年以上となつている被保険者への「支払方法変更予告通知書」の送付件数（人数）は？

答 ありません。

簡易水道事業特別会計

問 経営指標について

答 料金回収率 53・1%
給水原価 355・5 円
施設利用率 55・1%
有収率 79・4%

問 料金回収率が下がつて
いる理由は？

答 細部の分析はできて
いません。

下水道事業特別会計

問 農業集落排水事業・経営指標について

答 経費回収率 34・2%
汚水処理原価 533・5 円
施設利用率 50・7%

※普通徴収とは

後期高齢者医療保険料は、原則として年金からの天引き（特別徴収）での納付になりますが、一定の要件の方は納付書や口座振替（普通徴収）での納付になります。

普通徴収となる方

▽1 年間の年金受給額が 18 万円未満の人

▽後期高齢者医療保険料と介護保険料の合計額が、介護保険料を天引きして
いる年金の年額の 2 分の 1 を超える人

▽年度途中で新たに加入、他の区市町村から転入された方（一定期間）

令和3年度会計決算が公表されました

一般会計

歳入総額 41億6029万3733円
歳出総額 40億7441万7205円

実質収支額 7850万5528円 (前年度)1億 185万円

前年度に引続き黒字決算

*実質収支額とは、歳入歳出差引額(形式収支)から翌年度への繰り越し財源を差し引いた額の事です。

自主財源比率 24.1% (前年度)18.6%

*自主財源比率とは、歳入全体に対する自主財源(町が自主的に集めることのできる財源)の割合を示す指標です。
 この比率が高くなるほど、行政の自主性や財政の安定性を確保することができると言われてています。

令和3年度決算の概要

会計名	歳入総額	歳出総額	歳入歳出差引額	翌年度へ繰越し	実質収支額	
一般会計	41億6029万3733円	40億7441万7205円	8587万6528円	737万1000円	7850万5528円	
特別会計	国民健康保険	7億6735万7732円	7億 436万 392円	6299万7340円	0円	6299万7340円
	後期高齢者医療	2億 493万 975円	2億 493万 975円	0円	0円	0円
	介護保険	6億8644万4096円	6億8035万1035円	609万3061円	0円	609万3061円
	簡易水道事業	1億5329万3357円	1億5329万3357円	0円	0円	0円
	下水道事業	1億9682万3455円	1億9623万9455円	58万4000円	58万4000円	0円
	計	20億 884万9615円	19億3917万5214円	6967万4401円	58万4000円	6909万 401円
合計	61億6914万3348円	60億1359万2419円	1億5555万 929円	795万5000円	1億4759万5929円	

令和3年度決算認定は、決算特別委員会で閉会中に審査が行われ、12月議会で採決されます。

伊丹 俊也 議員

気候危機・

地球温暖化対策について

質問 次の2点について尋ねます。

① 国の「地球温暖化対策計画」に則して九度山町が「地方公共団体実行計画」を策定することについて。

② 国が推奨の戸建て住宅の省エネルギーフォーム助成を実施し、それを「地方公共団体実行計画・事務事業編」に書き込むことについて。

町長 九度山町の「地方公共団体実行計画」は未策定ですが、温室効果ガス削減に取り組むことは重要課題であると認識していますので、各種省エネルギー事業などについて研究・検討し、実効ある計画の策定に努めてまいりたいと考えています。

再質問 屋根・床・窓などの断熱リフォームで省エネ効果が

が上がる、窓の断熱だけでも58〜73%の省エネ効果があるとの研究結果があります。地球温暖化対策として、断熱リフォーム助成を本町で実施されている住宅リフォーム助成制度に上乗せ、あるいは新たに助成制度を作ることについて尋ねます。

建設課長 「地方公共団体実行計画」の策定にあたっては、省エネルギーフォーム助成についても検討してまいりたいと考えています。

**旧統一協会問題への
本町の対応について**

質問 旧統一協会（世界平和統一家庭連合）問題に関し、次の点について尋ねます。

① 旧統一協会とその関連団体と一切の関係を持たないようになすこと。

② 町が旧統一協会との関わりがなかったか調査を行い、結果を町民に明らかにすること。

③ 町民への被害防止のため、反社会的カルト集団への注意喚起を行なうこと。

町長

① これまでも関係を持つことはありませんでした。今後もかかわることがないよう注意します。

② （旧統一協会とその関連団体への）祝電・メッセージの送付、後援やイベントなどへの参加は一切ございません。旧統一協会との関わりの有無については改めて資料などで確認できる範囲で調査し、結果を広報等で公表する予定であります。

③ 旧統一協会問題に関する相談等があった場合、対応する合同電話相談窓口（9月5〜30日）への斡旋をはじめ、町で所管する消費生活相談窓口により適切に対応してまいります。

安倍元首相「国葬」への

本町の対応について

質問 安倍元首相の「国葬」

が行なわれた場合の対応について尋ねます。

① 国葬への賛意の表明、公費を使つての参列について
② 町職員に弔意を求めると、来庁者への弔意のよびかけについて。
③ 学校・公民館や児童・生徒、職員に弔意を求めることについて。

町長

① 国葬について政府から十分な説明と法的根拠がないこと、世論調査で否定的な意見が上回っていることから、賛意を表明することは困難で、国葬参列は考えていません。

② 職員に弔意を求めると、来庁者へ弔意を呼びかけることは行なわない方針です。

教育長

③ 学校・幼稚園だけでなく公民館などの施設に弔意を求める指示・通達を出す考えはありません。来訪者に弔意を求めるともしません。

山下晴夫議員

国道370号線の

拡幅工事に伴う件について

質問 8月末、「国道370号線（椎出地内）」の測量のお知らせの回覧が回ってきまして。測量が終われば、図面作成となり、椎出地内の立ち退きの話が身近になってきます。県の工事ではありませんが、町民の身近な工事でありますので、町が把握している範囲の情報をお聞かせください。

町長 県の工事でありますので答弁を差し控えさせていただきます。

質問 今年に入って既に3軒が立ち退きを余儀なくされ、町内に留まりたかつた方も町外へ転出しなければなりません。このような町民をなくすために町として何か施策が必要と思われるますが、町の見解を尋ねます。

町長 立ち退きを余儀なくされる町民の方から相談があれば、町が管理及び把握している情報などについてご紹介、ご説明をさせて頂いています。

再問 本町には、定住促進支援補助金制度や移住支援事業補助金制度がありますが、似たような施策はできないのでしょうか。

町長 相談を受け、町営住宅も見て頂きましたが、転出されたのは、おそらく利便性の問題だと思われまます。

九度山町がもっと住みやすい利便性のいいところにしていくことこそが町に残つてもらう一つの大きな要素に思つてますし、今後も相談があれば、しっかり対応していきたいと思ひます。

安田島地区の

農地活用について

質問 安田島は、昭和62年に圃場整備事業で第1種農地として整備されました。完成し

て35年経ちますが、何ら変わることもなく現在に至ります。今までの経過と現状、将来的な展望をお聞かせください。

町長 農業後継者の減少や耕作者の高齢化が進んでおり、農地所有者自ら耕作する方も減少し、町内外からの借受耕作者が増えてきているのが現状です。

農地の転用を望む声も出てきていますが、農地法では、「農業用施設以外は、原則として許可できないもの」と定められています。

町としても、規制緩和に向けて、県や近畿農政局との間で幾度となく協議を重ねましたが、第1種農地を除外するには農業地・住宅地・商業地とエリア分けをすることが条件と指導されています。

土地改良区の受益者の皆様の換地整備への意向が整った場合は必要な支援をしていきたいと考えています。

SDGsについて

質問 3月議会会で、SDGsの達成に向けた取り組みを国に申請する意思をお尋ねしたところ、「現時点での予定はないが柿をテーマに提案できる内容が打ち出せれば申請したい。」と回答をいただきました。その後、どうなっているのかお尋ねします。

町長 研究の結果、モデル事業の策定は非常に困難と考え、申請は考えておりません。

再問 人材支援制度で、外部からの知恵をお借りして、未来都市の取り組みを研究し、申請してはどうですか。

企画公室長

累計154団体が未来都市に認定され、内50団体がモデル都市に選定されていますが、町村でモデル都市に認定されたのは全国約950町村のうち8件で、今年1%に満たない非常に高いハードルでありますので、未来都市への申請は難しいと思ひつています。

松本 孝太郎 議員

子育て支援について

質問 町長の公約において、「子育て支援の拡充」を掲げておりますが、先の6月定例会の伊丹議員が一般質問された施策以外で、子育て支援に関する新たな施策がある場合、具体的にどのような内容で、いつから実施される予定ですか。

町長 新政策として、子どもが生まれた際の「出産祝い金（10万円）」、小・中学校入学時にそれぞれ「入学祝い金（10万円）」、小・中学校の修学旅行費用に対する補助金を予定しています。修学旅行の補助額は、できるだけ保護者の負担が少なくなるよう検討いたします。いずれも令和5年度当初からスタートを予定しています。なお、さくら2号団地は、本年度に基本設計、令和6年度完成予定で進めており、町

としましては、子育て支援を充実させ、若者世帯に住んでいただける環境を整えたいと考えています。

再問 すべて令和5年度からの実施とのことですが、例えば一つでも今年度から実施することはできませんか。また、財源はどこからお考えですか。

企画公室長 今年度、コロナ対策交付金を活用し、既に給食費無料を3か月実施しています。また9月補正で追加で3か月給食費無料を計上しています。

新政策を進めるにあたって、各課で十分に協議・検討していますので、新年度からのスタートでご理解いただければと思います。新政策の財源は、まちづくり寄附金などが財源になると思っております。



定住施策について

質問 子育て世代、若者から「九度山町には宅地がないので家を建てるのが難しい」と言われます。

実際、さくら団地に住んでいた人が九度山町内で土地を探せず、町外に出て行くケースもあります。

町の施策で、新築すれば100万円の補助金を受けますが、とができる制度ありますが、家を建てる場所がありません。例えば、空き家を買って取り壊して宅地として売出す、農地を転用して宅地として提供するなどの対策ができないのか、お尋ねします。

町長 梨の木団地は分譲してから20年以上経ちますが、未だに半数近くが売れ残っています。

このような状況を見ると、行政が大規模な宅地の造成・販売を行うのは非常に難しいと考えます。しかし、宅地に適した土地を寄附などで取得した場合は、ミニ開発につい

て検討できるかと思っております。

再問 宅地不足の解消は欠かせませんので、町が宅地を提供する仕組みや宅地が流通しやすくなる補助など検討してもらえませんか。

企画公室長 本来は、不動産業で物件が流通するのがベストだと思えます。

安易に、町が寄附等で土地・建物をいただくというのも、利活用をしつかり考えないといけないという点もありますので、安易に宅地を提供できるシステムがすぐにできるとお約束できない状況です。ただ、宅地でなく、補助金とかで何か斡旋できるような仕組みもできないのか、他の自治体の例もみながら、勉強させていただきたいと思えます。



安倍元首相の 国葬中止を求める意見書

井上崇議員の「安倍元首相の国葬中止を求める意見書」提出の提案に3名が賛同し、9月22日の本会議に同意意見書が議員発議で追加上程されました。

採決の結果、賛成多数（賛成6、反対2）で可決され、岸田首相と衆参両院議長に提出されました。

意見書（全文）

安倍元首相の国葬中止を求める意見書

九度山町議会は、安倍元首相が無法な銃撃で被害されたことに対して、深い哀悼の気持ちと、暴挙への厳しい糾弾を表明する。政府は、安倍晋三元首相の国葬を9月27日に日本武道館で行うことを閣議決定した。しかし、安倍元首相の国葬を行なうことについては次のような問題がある。

1. 国葬について明確な法的根拠や基準がないなかで、政府の恣意的な判断によつて国葬を行なうことは法治主義の原則に違反するものである。

2. 国葬とする理由に関する内閣の国会及び国民に対する説明は全く不十分で、国葬を行なうことに関して国民の理解が得られていない。

3. 国民の間で評価が大きく分かれる安倍元首相を礼賛する立場で国葬を実施することは、安倍元首相の政治的立場・姿勢を国家として全面的に公認・賛美することになりかねない。

よつて、九度山町議会は安倍元首相の国葬の中止を求める。以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

九度山町議会

▼賛成討論

安倍元首相の国葬は次の理由から行なうべきでないと考えます。

1. 国葬を行なう法的根拠が明確でないこと。

2. 特定の個人を「国葬」という特別扱いをすることは、憲法の平等原則と相いれない。

3. 国葬実施は国民全体に弔意を強制することになる。「国葬」として大々的に儀式を行なうことは、日本社会と国民に同調を迫り、安倍元首相への「弔意」を事実上強制する重大な危険がある。

以上の理由により、そして憲法に反する「国葬」の中止を求める立場から、「安倍元首相の国葬中止を求める意見書」提出に賛成します。

九度山町議会 旧統一教会及び関連団体との関係について調査

（調査項目）

- ・旧統一教会及び関連団体の勧誘、接触がありましたか。
- ・寄付やパーティー券の購入を求められたことありましたか。
- ・イベントに出席、またはメッセージを送付したことがありましたか。
- ・選挙でボランティア支援を受けましたか。

上記の調査の結果、全議員、旧統一教会との関わりがありませんでした。九度山町議会議員は、今後とも関係をもたないことを表明します。

決算審査特別委員会 設置

◇委員会構成

委員長	今井三恵子	10月11日(火)
副委員長	森 一司	10月14日(金)
委員	玉置 秀次	10月18日(火)
委員	西岡加津子	10月20日(木)
委員	井上 崇	10月28日(金)

◇審議日程

委員長	今井三恵子	10月11日(火)
副委員長	森 一司	10月14日(金)
委員	玉置 秀次	10月18日(火)
委員	西岡加津子	10月20日(木)
委員	井上 崇	10月28日(金)

ご意見・ご要望を お待ちしております！

宛先 〒648-0198
九度山町大字九度山1190
議会事務局「議会広報編集委員会」あて

TEL 54-2019(代表)
FAX 54-4705(直通)
mail gikai@town.kudoyama.lg.jp



次回の定例会は、

12月に予定されています。

日程が決まり次第、ホームページに掲示します。
<https://www.town.kudoyama.wakayama.jp/>

町議会の活動日誌

- 8月** 5日 全員協議会
31日 議会運営委員会
- 9月** 5日 本会議
全員協議会
議会広報編集委員会
14日 本会議
議会運営委員会
全員協議会
決算審査特別委員会
議会広報編集委員会
15日 総務文教常任委員会
16日 産業厚生常任委員会
22日 本会議
全員協議会
議会広報編集委員会
28日 かつらぎ西部公園パークゴルフ場
・多目的広場整備完成を祝う会
- 10月** 5日 議会広報編集委員会
11日 決算審査特別委員会
14日 決算審査特別委員会
18日 決算審査特別委員会
20日 決算審査特別委員会
28日 決算審査特別委員会
和歌山県町村議会議長会
委員長・副委員長研修会

◇編集後記◇

9月の台風が、九度山町に被害を起さず過ぎ去り安心したんですが、急に秋の気配を感じる気温となり体調を崩された方々もいらっしゃると思います。

まだコロナの終息もみえない状況が続いております。和歌山県での最高感染者数は、8月18日の2191人です。徐々に感染者数も減少しておりますが、まだまだ油断出来ません。

最近はお子様の感染が多く、その為、家族が濃厚接触になったりしており、何処で感染してもおかしくない状況となっておりますが、未だに誹謗中傷する方がおられます。

新型コロナウイルス感染症にかかりたくてかかったんじゃない、対策をしててもかかる厄介なウイルスです。

新型コロナウイルス感染症に対する誹謗中傷は、犯罪です。やめましょう！

議会広報編集委員長

阪井 亮太